

V10 Internationalen Aktivitäten von Mitgliedern von Attac Deutschland - Antrag 3 – AlterSummit

Antragssteller*in: Brigitte Nestle, Ingeborg Schellman und Marie-Dominique Vernhes

Vorschlagstext

Der Ratschlag beschließt: Attac Deutschland bleibt Mitglied von AlterSummit.

Begründung

Attac Deutschland ist Mitglied von Alter Summit seit 2013. Alter Summit ist eine Allianz von Gewerkschaften, sozialen Bewegungen, NGOs und politischen Akteuren – aus allen Teilen Europas. Ziel ist ein demokratisches, ökologisches, soziales und feministisches Europa. (Infos: <https://www.attac-netzwerk.de/arbeitsgruppen/pg-europa/internationale-netzwerke/alter-summit#c99511>) Bei Alter Summit werden für attac Deutschland relevante Themen diskutiert, z.B.: Die Rückkehr der Austerität in Europa? Ein Aufruf zum Handeln. <https://www.altersummit.eu/home/article/die-ruckkehr-der-austeritat-in-europa-ein-aufruf-zum-handeln> . Da Alter Summit ein breites Netzwerk ist, werden auf der Website auch Positionen angesprochen, die in attac Deutschland nicht Konsens sind (z.B. <https://www.altersummit.eu/home/article/fur-einen-waffenstillstand-und-ein-ende-der-kolonisierung-und-apartheid-in>). Eine internationale Zusammenarbeit in einem linken, alternativen Spektrum ist jedoch nur möglich, wenn auch Positionen zur Kenntnis genommen werden, die nicht mit der eigenen Sichtweise übereinstimmen. Die Zusammenarbeit mit anderen Gruppen auf europäischer Ebene (<http://www.altersummit.eu/alter-summit/article/members>) sollte gepflegt werden. Bisher hat Marie-Dominique an den Treffen (1 bis 2 mal im Jahr) und an den Aktivitäten teilgenommen und darüber regelmäßig per Mail an Attac-Mitglieder und auf Attac-Sitzungen berichtet. AlterSummit erhielt am 15.1.2024 diese Mail: „I hereby inform you about our wish to be removed from your website as a member and signee (<https://www.altersummit.eu/alter-summit/article/members>). This decision for Attac Germany was made by the Coordination-Circle of Attac-Germany, a democratically legitimized council within attac.“ Eine Begründung wurde auf Nachfrage 10 Tage später an AlterSummit verschickt: “I am writing to inform you that due to the shortage of resources, our coordination group has decided to withdraw from Altersummit. We believe that to achieve our goals, we must prioritise and limit ourselves in certain areas. Attac Germany is currently working – together with Altersummit – to focus on the 'European Common Space for Alternatives' as part of our European policy activities.” Diese Begründung ist a. sachlich unhaltbar (die Arbeit hat Marie-Dominique gehabt – solange sie Ratsmitglied war als Mitglied der AG Internationales, und hat später die Kooperation mit der AG Internationales immer angestrebt) b. politisch ein falsches Signal gegenüber anderen emanzipatorischen Gruppen in Europa und ein Verlust an Kommunikation- und Kooperationsmöglichkeiten auf europäischer Ebene.